

Colectivos de ambas comunidades promocionan otro trazado interior de la ruta del Norte

## Galicia y Asturias unen esfuerzos en la promoción de las rutas jacobeanas

*Una peregrinación irá a Compostela por A Pontenova, Meira, Lugo y San Paio de Narla*

**Xosé María Palacios**

LUGO

■ Asociaciones jacobeanas de Galicia y Asturias reiteraron ayer, en Lugo, su compromiso de avanzar en la promoción y cuidado de las rutas que atraviesan ambas comunidades hacia Santiago. El llamamiento a la conveniencia de aunar esfuerzos llegó en el último día de las jornadas sobre el Camino Norte del Interior, organizadas por la Asociación de Amigos del Camino de Santiago en la provincia de Lugo.

El presidente de dicho colectivo, Ángel Trabada, fue claro en su mensaje de cooperación: «Asturias y Galicia tienen que ir de la mano», dijo. El presidente de la Asociación Astur-galaica de Amigos del Camino, Joaquín Miláns del Bosch, coincidió también en la idea de colaboración, que, agregó, debe de contar también con la participación de colectivos cántabros y vascos para promocionar un itinerario jacobeano —el Camino Norte, que en Asturias es conocido como ruta de la costa— que entra en España por Irún.

Trabada y Miláns del Bosch hicieron esas declaraciones en Lugo, en donde tuvo lugar parte



Los asistentes a las jornadas recibieron explicaciones sobre la Muralla durante una visita por Lugo

del programa del último día de las mencionadas jornadas. La reunión, fiel al espíritu que caracteriza al Camino de Santiago, tuvo carácter itinerante y discurrió por diversos municipios asturianos y gallegos. El programa de ayer incluyó una visita a San Paio de Narla y un recorrido por Lugo.

### La historia como aval

El nuevo trazado que se quiere promocionar es una variante del Camino Norte, que ya ofrece, con un reconocimiento y una señalización que la historia avala, dos alternativas: una cruza la desembocadura del Eo, y avanza por Ribadeo, Barrei-

ros, Lourenzá y Mondoñedo; y otra remonta la ría, y la salva por Abres (Vegadeo) antes de continuar a Lourenzá por Trabada.

El nuevo trazado sigue el curso del Eo en sentido inverso al de sus aguas, y recorre San Tirso de Abres (Asturias), A Pontenova, Riotorto, Meira, A Pastoriza, Pol, Castro de Rei y Lugo. En la ciudad amurallada coincide con el Camino Primitivo, que entra en Galicia por A Fonsagrada; pero conserva un trazado independiente, pasa por San Paio de Narla (Friol) y se reencuentra con la ruta del Norte en Sobrado dos Monxes (A Coruña).

Trabada destacó que había datos del paso de peregrinos por esta ruta en la Edad Media, y anunció que los objetivos inmediatos serían la delimitación exacta de un trazado y la señalización —para la que, dijo, se espera ayuda de la Diputación—. Pensando ya en la promoción, Trabada manifestó que para el 2006 se preveía una peregrinación de Abres a Santiago.

Otro asunto que se estudiará será el del alojamiento a peregrinos, que ha recibido de entrada el apoyo de los ayuntamientos. Trabada dijo que dos albergues entre A Pontenova y Lugo podrían ser, en principio, suficientes.